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Protokoll der 1. Sitzung des Regionalausschusses (RA) Rennbahngelände 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: Sitzungsort:  
11.10.2023 19:00 Uhr 21:49 Uhr Ortsamt Hemelingen, Godehardstr. 19, 

Sitzungssaal 1. Etage, 28309 Bremen 

vom Ortsamt Hemelingen 
Yvonne Gmerek 
Jörn Hermening 
Silke Lüerssen 
 
vom Regionalausschuss die Mitglieder 
Beirat Hemelingen 
Kerstin Biegemann 
Jens Dennhardt 
Hannelore Sengstake in Vertretung für Mine Müller 
Gerhard Scherer in Vertretung für Max Salzbrenner ab 19:22 Uhr 
Wolfgang Schelter 
Sebastian Springer in Vertretung für Alexander Schober 
 
Beirat Vahr 
Dietmar Behrens 
David Cyferkowski 
Eckard Haase von Puttkamer 
Oliver Saake 
Anja von Hagen 
 

Beratendes Mitglied vom Beirat Vahr 

Jens Emigholz 
 
Referent:innen und weitere Gäste  
Miryam Blobel (Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung) 
Julian Essig (Zwischenzeitzentrale – ZZZ) 
 
und weitere am Stadtteilgeschehen interessierte Personen 
 
Tagesordnung: 

TOP 1: Konstituierung 

  Verabschiedung einer Geschäftsordnung 

  Wahl der / des Sprecher:in / Stellvertreter:in 
 
TOP 2: Behandlung von Anträgen 
 
TOP 3: Informationen / aktueller Sachstand zum weiteren Verfahren 
 
TOP 4: Bericht und ggf. Stellungnahmen zu Zwischennutzungen auf dem 
Rennbahngelände 
 
TOP 5: Verschiedenes 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder und sachkundigen Personen der 
o. g. Beiräte und des Regionalausschusses, die Referent:innen sowie die weiteren 
Teilnehmenden. Er verliest die Verpflichtungserklärung (siehe Anlage 1), verpflichtet Dietmar 
Behrens und Eckard Haase-von Puttkamer schriftlich zur gewissenhaften Tätigkeit und 
Verschwiegenheit und weist auf strafrechtliche Folgen bei Verstößen hin (siehe Anlage 2). 
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TOP 1 Konstituierung 
 
• Verabschiedung einer Geschäftsordnung 
Jörn Hermening schlägt vor, die Geschäftsordnung des Beirates Hemelingen1 analog als 
Geschäftsordnung des Regionalausschusses zu beschließen. Weitere Vorschläge werden 
nicht vorgebracht. Jörn Hermening lässt über seinen Vorschlag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung (11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
• Wahl der / des Sprecher:in / Stellvertreter:in 
Hannelore Sengstake schlägt Mine Müller vor. Oliver Saake schlägt Jens Dennhardt vor.  
Jörn Hermening lässt über die Vorschläge abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Mine Müller 2 Ja-Stimmen, Jens Dennhardt 8 Ja-Stimmen, 
0 Enthaltungen – (Dieter Behrens hat an der Abstimmung nicht teilgenommen) 
 
Jens Dennhardt bedankt sich und nimmt die Wahl an.  
 
• Wahl der / des Stellvertreter:in 
Jens Dennhardt schlägt Oliver Saake vor. Hannelore Sengstake schlägt Mine Müller vor. 
Jörn Hermening lässt über die Vorschläge abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Oliver Saake 9 Ja-Stimmen, Mine Müller 1 Ja-Stimme, 1 Enthaltung. 
 
Oliver Saake bedankt sich und nimmt die Wahl an.  
 
TOP 2 Behandlung von Anträgen 
 

Es liegen keine Anträge vor.  
 
TOP 3 Informationen / aktueller Sachstand zum weiteren Verfahren 
 
Miryam Blobel stellt anhand einer Präsentation (siehe Anlage 3) den aktuellen Sachstand der 
Rahmenplanung vor und beantwortet die Fragen der Mitglieder des RA Rennbahngelände 
und die der am Stadtteilgeschehen interessierten Personen. 
Die Fertigstellung des Rahmenplanes soll bis Ende des Jahres 2023 erfolgen. Ein diesbzgl. 
Senatsbeschluss und die Gremienbefassung ist für das 1. Quartal 2024. Geplant. 
 
Nach intensiver Diskussion beschließen die Mitglieder des RA Rennbahngelände, dass 
zeitnah zu einer weiteren Sitzung eingeladen werden soll, auf der die aktuellen Planungen 
für das neue Sportgelände auf dem Rennbahngelände vorgestellt werden sollen. 
 
TOP 4 Bericht und ggf. Stellungnahmen zu Zwischennutzungen auf dem 
Rennbahngelände 
 
Julian Essig berichtet, dass in 2023 57 Anträge auf Zwischennutzungen eingegangen sind. 
Er gibt einen Überblick über die in 2023 durchgeführten Projekte und einen Ausblick auf 
Projekte in 2024. Für einen Antrag „WALK & TALK“, der zurzeit in Beratung ist, bittet er um 
ein Votum des RA. Nach Aussprache im RA lässt Jörn Hermening darüber abstimmen, ob 
das Projekt positiv gesehen wird  
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 

                                                           
1 siehe unter Was sind Beiräte? - Ortsamt Hemelingen (bremen.de) 

https://www.ortsamt-hemelingen.bremen.de/beirat/was-sind-beiraete-1622
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Weiterhin bittet Julian Essig um ein Stimmungsbild bzgl. projektbezogenem Campens auf 
dem Rennbahngelände. Jörn Hermening fasst nach einer ausführlichen Diskussion im RA 
zusammen, dass es für den RA grundsätzlich vorstellbar ist; die ZZZ jedoch bei diesbzgl. 
Anträgen Rücksprache mit dem RA halten sollte. 
 
TOP 5 Verschiedenes 
 
Der Beirat Hemelingen hat auf seiner Sitzung am 05.10.2023 den anliegenden 
Haushaltsantrag (siehe Anlage 4) beschlossen. Jörn Hermening lässt nach Aussprache 
darüber abstimmen, ob der RA Rennbahngelände den Haushaltsantrag unterstützt. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung. 
 
 
 
gez. Hermening  gez. Dennhardt  gez. Lüerssen 
Vorsitz    Sprecher   Protokoll 


